
 

 

Miércoles 17 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Necesaria una agenda de desarrollo económico y social: CMIC 

(2024-07-16, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pidió que se impulse una 
agenda para el desarrollo económico y social del país, la cual esté por encima de las afinidades 
de partidos políticos. Al participar en la inauguración de la Planta INGETEK de Grupo Deacero 
en Ciudad Juárez, Chihuahua, el presidente del organismo del sector privado, Luis Méndez 
Jaled, consideró que la relocalización es “una oportunidad histórica que nos demanda trabajar 
en equipo”. 

Energía a Debate (Sitio), La Jornada,  
 
En un año, beneficios de los aranceles al acero chino en México: CMIC 

(2024-07-16, Redacción, Radionet CHIH (sitio), )  

Luego de destacar que la producción del acero en el país es cada vez mayor y que sus beneficios 
siempre van ir de la mano con la infraestructura y construcción en el país, Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se 
refirió al mensaje que envía la apertura de la nueva planta Ingetek De Acero en Juárez. “Hay que 
seguir trabajando la estabilidad de los mismos precios y hoy se inaugura una de las plantas que 
manda un mensaje de lo que la Iniciativa Privada está viendo a un futuro para seguir invirtiendo 
en nuestro país”, mencionó. 
 
Asiste alcalde a la inauguración de la planta INGETEK 

(2024-07-16, Redacción, Código Tres CHIH (Sitio), )  

Este mediodía se aperturó la empresa INGETEK de Acero, planta que se suma a las otras cinco 
existentes en el país, ubicadas en Baja California, Coahuila, Estado de México, Quintana Roo y 
Nuevo León. Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, indicó que esta nueva planta es un claro testimonio de la fortaleza 
industrial del país y de las atractivas oportunidades de inversión que ofrece Ciudad Juárez y el 
estado de Chihuahua. Asimismo, mencionó que este evento es un ejemplo alentador de los 
beneficios que genera la cooperación de los sectores público y privado, pues esta planta es el 
resultado del talento y trabajo duro, así como de la visión de líderes que están a la altura de las 
oportunidades que ofrece una economía globalizada y altamente competitiva. 

Por la Libre EDOMEX (sitio), Calibre 800 CHIH (sitio),  
 
Baches carreteros, ejército el responsable 

(2024-07-16, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Luego de publicarse en la prensa, el presidente confirmó que daría al ejército el mantenimiento 
de las carreteras porque es parte del combate a la corrupción. De acuerdo a Luis Rafael Méndez 
Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), “los 
mejores especialistas en temas administrativos, jurídicos, el tema de pagar impuestos, el tema 
de pagar IMSS, de generar el empleo, son los constructores y empresarios, y el especialista en 
cuidar y vigilar la soberanía de nuestro país es el ejército, que es muy loable y respetable”. 
 
Constructores piden más coinversión públicoprivada para modernizar infraestructura 
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(2024-07-16, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), pidió al gobierno promover la coinversión públicoprivada para la modernización de la 
infraestructura logística, comunicaciones, transportes y energía en México. “Se requiere 
aumentar la inversión pública y promover esquemas innovadores y transparentes de coinversión 
públicoprivada”, comentó. “Por encima de colores políticos, todos tenemos que impulsar una 
agenda común de desarrollo, que ponga en el centro la expansión y modernización de la 
infraestructura logística, de comunicaciones y transportes”, dijo el constructor, quien participó en 
la inauguración la Planta Ingetek de Grupo Deacero en Ciudad Juárez, Chihuahua. 
 
En un año, beneficios de los aranceles al acero chino: CMIC 

(2024-07-16, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Luego de destacar que la producción del acero en el país es cada vez mayor y que sus beneficios 
siempre van ir de la mano con la infraestructura y construcción en el país, Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se 
refirió al mensaje que envía la apertura de la nueva planta Ingetek De Acero en Juárez. Presente 
en Juárez para la primera planta de Ingetek en la ciudad, el presidente nacional de CMIC se 
refirió al impacto que en nuestro país puede tener, producto de la imposición de aranceles a 
aluminio y aceros chinos que aplicó tanto México, como EU a las empresas del país asiático. 
 
Sector privado valora la llegada de Luz Elena González a la Sener y el Plan Energético de 
Sheinbaum 

(2024-07-17, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Entre las reacciones de diferentes organismos empresariales, asociaciones y empresas, destaca 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo que apoya el 
esbozo del plan de infraestructura energética de la exjefa de Gobierno de la ciudad de México. 
De acuerdo con el Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled, los constructores están 
de acuerdo con que el país logre ser autosuficiente en energía y que los precios de los 
energéticos aumenten por debajo de la inflación. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
El Infonavit puede costear 500 mil casas 

(2024-07-17, Karla Ponce, Excélsior, . 1,3)  

El director general del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, afirmó que el instituto tiene la 
capacidad financiera de destinar al menos 40 mil millones de pesos anuales a la construcción de 
viviendas. Si se aprueba la reforma que propone convertir al Infonavit en constructor, se podrían 
destinar 250 mil millones de pesos a la edificación de 500 mil viviendas durante el siguiente 
sexenio. Martínez Velázquez espera que la reforma se apruebe este año para comenzar la 
construcción de viviendas en 2025. 

Excélsior (Sitio),  
 
InVersiones 

(2024-07-17, Redacción, Milenio (sitio), )  

Durante el segundo trimestre del año el fabricante de cerámicos, Grupo Lamosa que preside 
Federico Toussaint Elosúa, puso a prueba su capacidad crediticia para lo que pidió la valuación 
de la calificadora Moody s México que le otorgó una calificación "AA+.mx" en escala local de 
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largo plazo, sustentada en factores como su sólida posición al ser la segunda mayor fabricante 
de revestimientos cerámicos global, así como su participación de mercado en adhesivos y 
aislantes en México y su diversificación geográfica en 9 países. Lamosa cuenta con más de 130 
años en la industria de la construcción. 
 
Cemex anunció alianza estratégica con dos empresas estadounidenses. 
(2024-07-16, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Cemex, la multinacional mexicana especializada en la industria de la construcción, ha concretado 
una alianza estratégica con Coach Agregged, proveedor de arena y grava, y Premier Holdings, 
distribuidor de productos marítimos. Este acuerdo tiene como objetivo principal acelerar el 
crecimiento de Cemex en Estados Unidos y expandir su negocio de agregados. Con esta 
colaboración, la empresa busca fortalecer sus reservas de agregados en la región centro sur de 
Estados Unidos, consolidando así su presencia en el mercado norteamericano. 
 
Los objetivos de vivienda obligatoria, en el centro del discurso del rey centrado en la 
economía 

(2024-07-16, Redacción, El Oficinista MX (Sitio), )  

Los consejos locales tendrán que adoptar objetivos obligatorios en materia de vivienda dentro de 
unos meses según las reformas de planificación que se darán a conocer el miércoles como parte 
del primer discurso del rey Keir Starmer, que según el primer ministro se centrará en el 
crecimiento económico. El gobierno también quiere que las autoridades locales trabajen juntas 
para identificar las necesidades de infraestructura regional en un intento de evitar que las 
autoridades individuales bloqueen los planes. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Refuerza GN a Acapulco oootra vez 

(2024-07-17, Jesús Guerrero, Reforma, . 7)  

En medio de la violencia registrada en Acapulco, que en la primera quincena de julio dejó un 
saldo de al menos 42 asesinatos. la Guardia Nacional (GN) desplegó ayer 500 elementos para 
reforzar la seguridad en el puerto turístico. Los agentes federales llegaron a bordo de patrullas 
por la Autopista del Sol y realizaron recorridos por las principales Avenidas de la ciudad. La 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) indicó en un comunicado que el refuerzo militar 
busca inhibir los índices delictivos en Acapulco, donde dos grupos de la delincuencia organizada 
mantienen una cruenta pelea por el control de la plaza. 
 
Cede Trife ante Alito 

(2024-07-17, Érika Hernández, Reforma, . 1, 3)  

El Magistrado del Tribunal Federal Electoral, Reyes Rodríguez, propuso declarar improcedentes 
cinco impugnaciones contra el método y convocatoria para la elección de la dirigencia nacional 
del PRI. Argumenta que los inconformes deben agotar primero las instancias internas y 
reencauzar las demandas a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI. Rodríguez aún 
tiene pendientes de resolución otras tres impugnaciones sobre las reformas a los estatutos del 
tricolor. 
 
Falla lucha contra extorsión: citricultores de Michoacán 

(2024-07-17, Carlos Arrieta, El Universal, . 1, 11)  

https://www.efinf.com/clipviewer/8e19191790f868813e6b645f1e795145?file
https://www.efinf.com/clipviewer/efaee5e9b83350206ed6b3de96f65858?file
https://www.efinf.com/clipviewer/efaee5e9b83350206ed6b3de96f65858?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e00030ac42f358b05216e862e2964753?file
https://www.efinf.com/clipviewer/460faba545384feb0e472c9325b5f543?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a40aef49e92bffcb910504f238b911d2?file


 

 

Citricultores del Valle de Apatzingán, Michoacán, denuncian que la extorsión en su sector 
continúa debido a la falta de denuncias. Mientras muchos productores se niegan a pagar la cuota, 
los empacadores e industriales sí lo hacen, lo que perpetúa el problema. Los citricultores también 
reportan una crisis económica y de inseguridad sin precedentes. 
 
Crimen recluta a la fuerza en Chiapas, acusan 

(2024-07-17, Gaspar Romero, Excélsior, . 1, 14)  

Pobladores de los municipios de Montecristo de Guerrero y Ángel Albino Corzo en Chiapas, 
acusan que grupos armados han reclutado a hombres y mujeres a la fuerza para unirse a sus 
filas. Las autoridades están investigando las denuncias realizadas en redes sociales y se están 
desplegando 350 militares en las zonas afectadas. Hasta el momento, ninguna familia ha 
presentado denuncias formales ante el Ministerio Público. 
 
Nuevo boom de bodegas pone en riesgo 76 edificios de La Lagunilla 

(2024-07-17, Redacción, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

En La Lagunilla, barrio del Centro Histórico de Ciudad de México, se han detectado 76 bodegas 
que ponen en riesgo la estabilidad de los edificios donde se encuentran, además de bloquear 
banquetas y entorpecer el tráfico vehicular. Estas bodegas se han multiplicado en edificios que 
originalmente eran habitacionales y han sido reconstruidos después del sismo de 1985. Vecinos 
del Centro Histórico han presentado 40 denuncias contra la expansión de bodegas en la zona. 
 
"Migración, fuente de todo mal en EU", el coro republicano 

(2024-07-17, Jim Cason, La Jornada, . 1, 25)  

En el segundo día de la Convención Nacional Republicana, los oradores enfatizaron la supuesta 
vulnerabilidad de Estados Unidos debido a la inmigración y la apertura de su frontera sur. Se 
destacaron historias de víctimas de inmigrantes indocumentados y se acusó a los migrantes de 
ser criminales y de traer drogas al país. A pesar de su racismo, Trump confía en captar el 50% 
del voto latino. 
 
"Morena no se quiere apoderar del Poder Judicial" 

(2024-07-17, Luis Carriles, El Sol de México, . 1,4)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, considera prioritarias las reformas al 
Poder Judicial, la modificación de las fiscalías, la aprobación de la Guardia Nacional y la 
profesionalización de las policías del país. Ernestina Godoy Ramos, la recién nombrada 
Consejera Jurídica de la Presidencia, destaca que la reforma al Poder Judicial acabará con los 
beneficios excesivos de los magistrados y jueces. Además, asegura que se trabajará de la mano 
con todos y se buscará la transparencia en la administración pública. 
 
Sedena refuerza seguridad 

(2024-07-17, Pedro Andalón, El Sol de México, . 1, 7)  

Más de 500 elementos del Ejército mexicano y de la Guardia Nacional arribaron ayer al puerto 
de Acapulco para reforzar la seguridad ante la llegada de turistas que disfrutarán de las 
vacaciones de verano en medio de una ola de violencia que ha dejado más de 40 asesinatos en 
la primera quincena de julio. La Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) informó que el 
reforzamiento de seguridad de efectivos en la ciudad turística es con el fin de inhibir los índices 
delictivos mediante acciones conjuntas que permitan contribuir en la preservación del orden y la 
paz pública. 
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Detectan red que beneficiaba a laboratorio 

(2024-07-17, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La COFEPRIS detectó una red de corrupción que buscaba monopolizar los estudios de 
medicamentos genéricos en beneficio de un laboratorio, cerrando la puerta a otras empresas. Se 
presentarán denuncias correspondientes por estos hechos. Además, se abrirá un proceso de 
reevaluación para las empresas afectadas desde 2004, garantizando una revisión justa y técnica. 
 
Ajusta FMI a la baja pronóstico de crecimiento para México 

(2024-07-17, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)  

El FMI ha ajustado a la baja su previsión de crecimiento para México en 2024, pasando de 2.4% 
a 2.2%, debido a la desaceleración económica de Estados Unidos. Sin embargo, el organismo 
ha mejorado su estimado para el PIB de México en 2025, pasando de 1.4% a 1.6%. El FMI 
también señala que la inflación en México alcanzará su objetivo a finales de 2025 y reconoce que 
la política monetaria del país ha sido adecuada. 
 
El FMI recorta pronóstico del PIB de México más que el de EU en 2024 

(2024-07-17, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5)  

El FMI ha recortado su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana de 2.4% a 2.2% 
para este año, siendo la tercera vez que ajusta a la baja su proyección. Esto se debe a la 
desaceleración de la economía mexicana desde el último trimestre del año pasado y a la menor 
demanda de Estados Unidos. Además, el FMI prevé que la economía mexicana tenga un avance 
de 1.6% en el 2025, mostrando una pronunciada desaceleración. 
 
México, peligrosa ruta para migrar 

(2024-07-17, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10)  

La organización 1800 Migrante denuncia que Chihuahua, Nuevo León, Sonora, Tamaulipas, 
Ciudad de México y Chiapas son puntos rojos de alerta para los migrantes que atraviesan México 
hacia Estados Unidos, ya que enfrentan corrupción, secuestros, extorsiones, robos y violaciones 
sexuales con total impunidad. El Gobierno mexicano carece de políticas públicas para abordar 
esta situación y las resoluciones positivas a las solicitudes de asilo son inferiores al 15%. Además, 
se teme que la situación empeore si Donald Trump regresa a la Casa Blanca, ya que 
implementaría políticas migratorias más restrictivas. 
 
Narco devora comunidades 

(2024-07-17, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El crimen organizado ejerce acoso y control sobre las comunidades indígenas de México, 
generando terror entre sus habitantes. A pesar de las llamadas de auxilio, el Estado no interviene 
y muestra indiferencia ante esta situación. Además, se destaca que los cárteles obtienen más 
ganancias por la trata de personas que por el narcotráfico. 
 
Aseguran Acapulco con 500 militares 

(2024-07-17, Pedro Andalón, La Prensa, . 19)  

Más de 500 elementos del Ejército mexicano y de la Guardia Nacional arribaron ayer al puerto 
de Acapulco para reforzar la seguridad ante la llegada de turistas que disfrutarán de las 
vacaciones de verano en medio de una ola de violencia que ha dejado más de 40 asesinatos en 
la primera quincena de julio. La Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) informó que el 
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reforzamiento de seguridad de efectivos en la ciudad turística es con el fin de inhibir los índices 
delictivos mediante acciones conjuntas que permitan contribuir en la preservación del orden y la 
paz pública. 
 
Pide México regulación de armas a EE. UU. 
(2024-07-17, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)  

Por la madrugada de este martes arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
procedente de Buenos Aires, Argentina, el avión en que viajó el empresario argentino-mexicano 
Carlos Ahumada Kurtz, quien accediera de manera voluntaria a su extradición para responder a 
las acusaciones que le hace la Fiscalía General de Justicia citadina, las que dicen están 
prescritas, aunque el Ministerio Público sostiene que al inculpado le falta por cumplir un año y 10 
meses de prisión, de cinco que le fue impuesta como responsable de fraude específico, del que 
en su momento había sido absuelto, hace muchos años, pero que cobró vigencia luego de la 
inconformidad de autoridades ministeriales. 
 
Caen dos en el AICM con presunta droga  
(2024-07-17, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)  

Personal naval perteneciente a la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria (UNAPAP) detuvo 
a dos hombres, en posesión de presuntas sustancias ilícitas dentro de las instalaciones del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Lo anterior, como resultado de la 
inspección realizada al equipaje de dos personas de sexo masculino, detectando “dobles fondos” 
en las maletas, donde ocultaban la presunta droga. Por lo anterior, se procedió a la detención de 
citadas personas y el aseguramiento de las sustancias; por lo que sin dilación fueron puestas a 
disposición de la Fiscalía General de la República ubicada en el AICM. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Gobierno saliente en CdMx deja pendiente renovación del Cutzamala: Coparmex 

(2024-07-16, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La jefatura de Gobierno de Ciudad de México, encabezada por Martí Batres, deja pendiente la 
modernización del sistema hídrico Cutzamala, que tendría inversión de 70 mil millones de pesos, 
según un análisis realizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
capitalina. Armando Zúñiga, líder de la Coparmex en Ciudad de México, señaló que un análisis 
realizado por las comisiones de la agrupación empresarial y expertos determinó que la red 
hídrica, al tener más de 40 años, pierde la mitad del líquido transportado desde Cutzamala hasta 
su destino final, como casas u oficinas. 
 
Incertidumbre por reforma al PJ ya frenó flujo de inversiones, advierte la Coparmex 

(2024-07-17, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 6)  

La eventual reforma al Poder Judicial que está en marcha ya empezó a impactar en el flujo de 
inversiones que van de la mano con el nearshoring o relocalización de empresas pues proyectos 
ya autorizados con financiamiento están detenidos por la incertidumbre jurídica ocasionada por 
la posible aprobación de esa iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que plantea 
la renovación de jueces, magistrados y ministros a través del voto popular. Así lo advirtió el Sector 
empresarial del país a través de la Coparmex, quien expresó su preocupación por esta situación 
que ha frenado la llegada de inversiones y grandes oportunidades derivadas del proceso de 
relocalización (nearshoring). 
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Toma protesta nuevo Consejo de Coparmex 

(2024-07-17, Gabriel Székely, Contacto Noticias CDMX (sitio), )  

El nuevo Consejo Directivo de la Coparmex 2024-2026, tomó protesta y se comprometió a seguir 
impulsado al sector empresarial y el crecimiento de la economía en el municipio. El presidente 
entrante, Valentín Barajas Sánchez, agradeció la oportunidad de encabezar el nuevo Consejo y 
se comprometió con cada uno de los empresarios para mejorar sus oportunidades. El evento 
contó con la presencia del vicepresidente de Sustentabilidad de Coparmex a nivel nacional, Jorge 
Ramírez Ramírez, autoridades municipales de Irapuato y Salamanca, así como autoridades 
estatales. 
 
Profeco Fortalecerá a Negocios Familiares de Todo el País: CONCANACO SERVYTUR 

(2024-07-17, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

Con el objetivo de fortalecer el vínculo entre los negocios familiares y garantizar la protección de 
los consumidores, la Confederación de Cámaras Empresariales (CONCANACO SERVYTUR), a 
través de su presidente, Octavio de la Torre y el Titular de la Procuraduría Federal del 
Consumidor, (PROFECO), David Aguilar Romero; realizaron la firma del convenio para 
establecer un espacio de interacción continua, donde se aborden temas de interés común. 

Informativo de Querétaro QRO (sitio),  
 
Nueva inversión extranjera se detendrá si pasa reforma judicial: Coparmex 

(2024-07-17, Redacción, Por Cierto VER (Sitio), )  

En la inauguración del primero de tres foros sobre la iniciativa de Reforma al Poder Judicial 
organizado por el centro empresarial de Coparmex, Ciudad de México, junto con la Barra 
Nacional de Abogados, el presidente de la Coparmex, José Medina Mora, dijo que las empresas 
extranjeras están viendo grandes oportunidades derivadas del nearshoring, y que hay proyectos 
validados con financiamiento autorizado, pero que están detenidos por la incertidumbre jurídica 
de la reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
El Consejo Coordinador Empresarial se reúne con la alcaldesa electa Cecilia Patrón 
Laviada para fortalecer vínculos y colaboración 

(2024-07-17, Redacción, Podio Noticias YUC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por el su presidente, Levy Abraham Macari, 
se reunió con la alcaldesa electa, Cecilia Patrón Laviada, para discutir temas de interés mutuo y 
explorar oportunidades de colaboración para el beneficio de la comunidad y el sector empresarial. 
La iniciativa privada, expresó su total disposición y compromiso para trabajar en estrecha 
colaboración con la Alcaldesa Electa y su equipo durante los próximos tres años de gobierno 
municipal. Se acordó establecer mesas de trabajo y grupos de análisis continuos para asegurar 
una comunicación fluida y eficaz, así como para implementar iniciativas que impulsen el 
crecimiento económico sostenible y fortalezcan el tejido social de la capital del Estado. 
 
Alerta la Coparmex: inversiones extranjeras detenidas por incertidumbre por Reforma 
Judicial 
(2024-07-17, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), )  

El presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José 
Medina Mora Icaza, destacó la importancia de preservar un sistema judicial que garantice justicia 
expedita y segura, esencial para atraer y mantener la inversión extranjera, porque en este 
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momento hay grandes oportunidades derivadas del proceso de relocalización (nearshoring), 
proyectos validados con financiamiento autorizado, que están detenidos por la incertidumbre 
jurídica ocasionada por la posible aprobación de una Reforma Judicial impulsada por el Poder 
Ejecutivo. 
 
COMCE NOMBRA A SU PRESIDENTE HONORARIO Y PRESIDENTE EJECUTIVOOTRAS 
NOTICIAS 

(2024-07-16, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , )  

El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) anunció 
el lunes la conformación de su nueva directiva durante una reciente asamblea de asociados. En 
una decisión unánime, Valentín Diez Morodo fue nombrado presidente honorario, mientras que 
Sergio Contreras Pérez asumió el cargo de presidente ejecutivo. Por su parte, Sergio Contreras 
Pérez enfatizó la relevancia de la vinculación del Comce con diferentes instancias 
gubernamentales y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), cuyo mandato incluye la 
promoción del comercio exterior y la inversión extranjera.  
 
Se requieren 70 mil mdp para abatir fugas de agua: Coparmex 

(2024-07-16, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio), )  

Armando Zuñiga Salinas presidente saliente de la Confederación Patronal de la República en la 
Ciudad de México, (Coparmex CDMX), señaló, que se requieren 70 mil millones de pesos para 
abatir la fuga de agua que se da desde el origen de la fuente hasta la llave de las casas y oficinas 
en el sistema Cutzamala. De acuerdo con un análisis de dicha institución la red de agua potable 
en la CDMX data de hace 40 años lo que provoca que se pierda en fugas casi el 40 por ciento 
del líquido. Indicó que se trata de obras pendientes que se han dejado por muchos años,  “porque 
son obras que no se ven, los políticos normalmente buscan hacer lo que se ve y además a corto 
plazo en seis años o menos para que se empiecen a ver las obras”. 

Forbes MX (sitio), Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), Momento Financiero (Sitio),  
 
Convenio con sector empresarial por la reconstrucción de Acapulco 

(2024-07-16, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La Presidenta de Acapulco Abelina López Rodríguez, firmó el convenio para la Reconstrucción 
de la Infraestructura Turística Privada de Acapulco y la Reactivación Económica Post Otis, junto 
al Consejo Coordinador Empresarial Capítulo Guerrero (CCE) y los exhortó a trabajar de la mano 
para lograr el desarrollo económico de este puerto. “Se requiere empujar parejos, nadie solo, 
entre Gobierno y empresarios juntos para diseñar la ruta que requiere Guerrero”, expresó la 
alcaldesa, durante la firma del convenio. 
 
Inversiones, detenidas por incertidumbre jurídica de la Reforma Judicial: Coparmex 
CDMX 

(2024-07-16, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

A pesar de que en este momento hay grandes oportunidades derivadas del proceso de 
relocalización, mejor conocido como nearshoring, los proyectos validados con financiamiento 
autorizado están detenidos por la incertidumbre jurídica ocasionada por la posible aprobación de 
una Reforma Judicial impulsada por el Poder Ejecutivo. Así lo señaló el presidente Nacional de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora Icaza, quien 
destacó la importancia de preservar un sistema judicial que garantice justicia expedita y segura, 
esencial para atraer y mantener la inversión extranjera. 
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Armando Zúñiga, expresidente de Coparmex, indicó que durante la pandemia de Covid, 
el gobierno de AMLO solo brindó un apoyo mínimo al sector empresarial. 
(2024-07-16, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Armando Zúñiga, exlíder de Coparmex Ciudad de México, ha criticado la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, señalando un escaso apoyo gubernamental hacia las empresas 
durante su mandato. En una conferencia de prensa en el hotel Casablanca, Zúñiga destacó que, 
a pesar de los desafíos, se logró recuperar el empleo tras la pandemia de Covid-19. Sin embargo, 
expresó su preocupación por el incremento de la extorsión empresarial y la necesidad de una ley 
general que aborde este problema. 

 
La Coparmex celebró su propio foro de análisis sobre la Reforma al Poder Judicial. 
(2024-07-16, Carlos Zuñiga Pérez, Canal 120 Milenio, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se encuentra preparando una 
propuesta para mejorar el Poder Judicial, la cual será presentada a legisladores a finales de 
agosto. José Medina Mora, presidente de la Coparmex, señaló que el objetivo de esta iniciativa 
es prevenir la fuga de inversiones y proteger el futuro económico del país. 

107.9 Horizonte,  
 
Incertidumbre por reforma judicial frenó nearshoring: Coparmex 

(2024-07-16, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que grandes 
inversiones para nearshoring están detenidas ante la incertidumbre jurídica que genera una 
reforma judicial en el país. José Medina Mora Icaza, resaltó la importancia de preservar un 
sistema judicial que garantice justicia expedita y segura para no perder la inversión extranjera. 
“En este momento hay grandes oportunidades derivadas del proceso de relocalización 
(nearshoring), proyectos validados con financiamiento autorizado, que están detenidos por la 
incertidumbre jurídica ocasionada por la posible aprobación de una Reforma Judicial”, subrayó. 
 
La Coparmex y la Barra Nacional de Abogados sostuvieron un foro de discusión sobre la 
Reforma al Poder Judicial. 
(2024-07-16, Bianca Aguirre, 88.1 Universal, )  

Durante el primer Foro Reforma Judicial, organizado por COPARMEX y la Barra Nacional de 
Abogados, se destacó la preocupación por la incertidumbre jurídica y su impacto en la inversión 
extranjera. José Medina Mora y Casa, presidente nacional de COPARMEX, advirtió que esta 
incertidumbre ha frenado proyectos económicos en el país. Subrayó la importancia de escuchar 
a expertos para presentar una propuesta a finales de agosto, con el objetivo de fomentar un mejor 
desarrollo nacional. Mora y Casa mencionó que la elección de jueces, magistrados y ministros 
por voto popular podría detener inversiones, lo cual genera preocupación. 

 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, conversó sobre las críticas a 
la votación de jueces y ministros. 
(2024-07-16, Primitivo Olvera, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, conversó sobre las críticas a la 
votación de jueces y ministros, sí se necesita una reforma al Poder Judicial, por ello, ayer se llevó 
a cabo un foro en alianza con los colegios de abogacía y muchos colegios profesionales, para 
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aportar ideas de cómo se puede mejorar. Dijo José Medina Mora que los abogados tendrían que 
estudiar, presentar exámenes de oposición para ser jueces y de acuerdo a su gestión, podrían 
ser magistrados. Otra consideración, es que se debe conservar cómo se eligen jueces, ministros 
y magistrados, ningún miembro de la OCDE lo hace, se ha mencionado que sucede en EU, pero 
sólo es en el ámbito local. Tampoco es cierto que en Japón se elija a jueces, sólo hay evidencia 
de que se realiza en Bolivia.  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Un tren importante 

(2024-07-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El diputado de Morena, Leonel Godoy, propone modificar el artículo primero constitucional para 
que los tribunales internacionales dejen de ser la última instancia en violaciones a derechos 
humanos. Esta propuesta ha sido criticada por la oposición, quienes argumentan que esto 
permitiría violaciones a los derechos individuales reconocidos en tratados internacionales. 
 
Historias de NegoCeos // Poder Judicial delinea estrategia de contención 

(2024-07-17, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

Ante lo que se anticipa como un albazo legislativo, los altos mandos del Poder Judicial de la 
Federación (PJF) alistan una estrategia de contención que incluye un paro de labores, el cierre 
de ventanillas, movilizaciones y un cabildeo internacional. En Morena están resueltos a dejar listo 
el dictamen de la reforma judicial para que en septiembre sea votado por la nueva Legislatura en 
la Cámara de Diputados, incluso sin pasar por las comisiones, sino directo al Pleno. Lo mismo 
en el Senado. 
 
Bitácora del Director // Vicepresidentes 

(2024-07-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El nombramiento del senador JD Vance como compañero de fórmula de Donald Trump en la 
carrera por la Casa Blanca y las especulaciones respecto de que Kamala Harris podría sustituir 
al presidente Joe Biden como candidata del Partido Demócrata han puesto de relieve la figura de 
la Vicepresidencia de Estados Unidos. De ganar cualquiera de los dos candidatos actuales, su 
vicepresidente –Harris o Vance– se convertirá en una figura poderosa, pues será quien aspire de 
forma natural a la Presidencia en 2028. No ha sido raro que los vicepresidentes se hayan 
encargado de aspectos importantes de la relación de Washington con México. 
 
Desde el Piso de Remates // Svarch: los tres sótanos de corrupción en la Cofepris 

(2024-07-17, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Alejandro Svarch, titular de la Cofepris, reveló en la mañanera de ayer las irregularidades que ha 
encontrado en la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, incluyendo tres 
“sótanos de corrupción”. El primer sótano involucra un falso monopolio en pruebas de 
medicamentos genéricos que ha afectado la producción y diversidad de medicamentos en 
México. Aunque no reveló los nombres de las empresas y personas involucradas, se presentarán 
denuncias ante las autoridades. Por otro lado, el FMI redujo la expectativa de crecimiento de 
México para este año, de 2.4% a 2.2%. 
 
Activo Empresarial // AMLO recomienda mantener a Zoé Robledo, Svarch y Ridaura 

(2024-07-17, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  
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El presidente López Obrador ha recomendado a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
mantener en el cargo a tres de los principales funcionarios de salud pública de su gobierno. Zoé 
Robledo, director del Seguro Social, Alejandro Svarch, presidente de Cofepris, y Ruy López 
Ridaura, subsecretario de Salud, estaban exponiendo, como cada martes, la información del 
sector salud, cuando de repente vino el espaldarazo del presidente López Obrador, que se 
transformó en recomendación para Sheinbaum: “Es muy probable que los que están aquí, los 
tres, continúen. Digo, porque son los tres de lo mejor”, dijo el Presidente. 
 
Veranda // Rosewood Residences se alía con la familia Coppel 

(2024-07-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La demanda de grandes propiedades en Los Cabos ha aumentado desde mediados de 2020, y 
esta semana se anuncia el lanzamiento de Rosewood Residences Old Lighthouse Los Cabos, la 
primera comunidad privada exclusivamente residencial de Rosewood a nivel mundial. El 
proyecto, propiedad de Ernesto Coppel Kelly y su familia, ofrecerá residencias de lujo desde 370 
hasta 900 metros cuadrados de construcción sobre lotes de aproximadamente 2,800 metros 
cuadrados. Cada momento de disfrute será planeado por el equipo de Rosewood Residences, 
algo en lo que también será distinto a otros desarrollos para el turismo high end que se 
encuentran en la zona. 
 
Proceso en marcha 

(2024-07-17, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

El proceso de renovación del Comité Ejecutivo Nacional del PRI no puede ser detenido por 
impugnaciones de personas que no pertenecen al partido, según el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. El proceso electoral se llevará a cabo el 11 de agosto, siguiendo el 
calendario establecido por el Consejo Político del PRI. En otra noticia, la Sala Especializada del 
Tribunal Electoral sancionó a Movimiento Ciudadano por calumniar al PRI y a su senador Manuel 
Añorve durante la pasada campaña electoral. 
 
Análisis Superior // Se acabó el gas 

(2024-07-17, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El crecimiento económico en México está disminuyendo, con un crecimiento promedio anual de 
menos del 1.0%, el más bajo desde el sexenio de Miguel de la Madrid. El personal ocupado en 
la industria manufacturera ha disminuido durante nueve meses consecutivos y en los dos últimos 
meses ha bajado el número de afiliados al IMSS. El crédito bancario también ha disminuido, 
debido a menores datos de empleo y una inflación del 5.0%. 
 
Duda Razonable // La deportación masiva más grande de la historia 

(2024-07-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El lema de campaña de Donald Trump, "Construyamos el muro", ha sido una de sus frases más 
populares durante su campaña presidencial. Sin embargo, este lema se ha convertido en una 
promesa, ya que Trump ha prometido deportar a millones de inmigrantes indocumentados si es 
elegido presidente. La plataforma oficial del Partido Republicano ha respaldado esta política, 
afirmando que se llevará a cabo el "programa de deportación más grande en la historia de EU". 
Esto representa un cambio significativo en la postura del partido, que anteriormente había 
abogado por una reforma legal para los inmigrantes indocumentados. 
 
Día con Día // La diarquía 
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(2024-07-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, asumirá el cargo con un presidente saliente, 
Andrés Manuel López Obrador, que conservará su "derecho a disentir". Si López Obrador logra 
las mayorías calificadas que busca en el Congreso, su poder crecerá exorbitantemente. La 
diarquía entre López Obrador y Sheinbaum plantea preguntas sobre cómo se fundirán o 
separarán, y cómo esto afectará a la nueva presidenta. A partir de octubre, no habrá mañaneras, 
lo que podría mejorar el tono de la vida política, pero el cambio deberá pesar más que la 
continuidad para abordar los problemas heredados. 
 
Corporativo // Gana con nearshoring 

(2024-07-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

DHL Express México ha invertido 180 millones de dólares en 2023 para ampliar sus operaciones 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, y planea invertir otros 120 millones de dólares en 
un hub de carga en el aeropuerto de Querétaro. Estas inversiones son una señal de confianza 
en la economía de México y en el crecimiento del nearshoring y el comercio electrónico, según 
el CEO de DHL, Antonio Arranz. 
 
Estrictamente Personal // Enemigos de México 

(2024-07-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La designación del senador James David Vance, mejor conocido como J.D. Vance, como 
compañero de fórmula de Donald Trump para la vicepresidencia, son pésimas noticias para 
México. Vance, un exmarine, se encuentra en la primera línea de la infantería que quiere que el 
jefe de la Casa Blanca, sin importar que sea republicano o demócrata, envíe tropas a México 
para combatir a los cárteles de la droga porque, afirma, han desestabilizado al gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador y en un plazo no mayor de tres años podrían convertir este país 
en un Estado fallido. 
 
Coordenadas // La 'disonancia cognitiva" que provoca AMLO 

(2024-07-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

En los debates de los Consejos de Administración o en las reuniones familiares tienden a darse 
dos posiciones. Por un lado, están aquellos que creen que el cambio de AMLO a Claudia 
Sheinbaum es positivo y que tendremos en los siguientes años una política más amigable con la 
inversión privada. Otros, mantienen el escepticismo y piensan que las cosas estarán aún peor 
que con AMLO. 
 
La Gran Depresión // Éste es el Secretario entrante de Hacienda 

(2024-07-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

El secretario de Hacienda del gobierno entrante, Rogelio Ramírez de la O, criticó la desaparición 
de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, conocida como 
la Financiera Rural, durante el mandato de Andrés Manuel López Obrador. Ramírez de la O 
señaló que sólo el 6% de las unidades de producción agropecuarias tienen acceso al crédito, y 
que la desaparición de la Financiera Rural ha dejado a muchos campesinos sin financiamiento. 
Ramírez de la O sugiere trabajar juntos para rescatar y atender a aquellos intermediarios viables 
que se quedaron sin crédito debido a la extinción de la financiera. 
 
Ricos Y Poderosos // GAFI: tras oxígeno ó dinero ilícito, del crimen 

(2024-07-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  
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El Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) está enfocando sus esfuerzos en la 
recuperación de activos acumulados por criminales en todo el mundo. La presidenta de GAFI, 
Elisa de Anda, ha identificado dos objetivos clave para debilitar a los criminales: la identificación 
de los propietarios de las empresas y la modernización de la cooperación internacional para el 
intercambio de información. GAFI también está evaluando el cumplimiento de las reglas por parte 
de los países, con la posibilidad de identificar públicamente a aquellos que no cumplan. México 
será evaluado por GAFI a finales de 2024. 
 

TREN MAYA 
 
El Ejército rehabilitará carreteras dañadas por obras del Tren Maya 

(2024-07-17, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4)  

Por instrucción presidencial la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) entregó 5 mil millones de pesos a la Sedena para que el Ejército rehabilite carreteras y 
vialidades de Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán usadas por los 
tractocamiones en la construcción del Tren Maya. La circulación del tránsito pesado usado para 
llevar cemento, tierra, acero y otros productos para la edificación de los tramos del 1 al 7 del Tren 
Maya provocó un desgaste y daño continúo de las carreteras federales libres de peaje, que están 
bajo la responsabilidad de la Secretaría de Infraestructura y Trabajo (SICT), así como de caminos 
rurales y alimentadores a cargo de los gobiernos estatales. 
 
Presidente invita al pueblo de México a disfrutar del Tren Maya; presentan informe sobre 
tramo 1 

(2024-07-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó los avances en la construcción del Tren 
Maya, que es “el proyecto ecológico, turístico y arqueológico más importante del mundo”. En su 
informe semanal, el mandatario resaltó que el turismo en la región ha crecido un 30% en 
comparación con el año pasado, y que se espera que el Tren Maya atraiga a 8 millones de turistas 
al año. En los dos servicios de transporte que brinda el tramo 1 diariamente de Cancún a 
Palenque y de Palenque a Cancún, los boletos corresponden a 17 mil 214 pasajeros nacionales, 
15 mil 988 locales, mil 808 internacionales y 8 mil 55 pasajes especiales con descuento. 
 
250 viajeros por día El Tren Maya reporta menos pasajeros que la expectativa oficial, y 
para tramos cortos 

(2024-07-16, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

Los primeros datos ofrecidos por el Gobierno de México sobre la utilización del Tren Maya, el 
megaproyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador para conectar los sitios turísticos de 
la península de Yucatán muestran unas cifras de viajeros por debajo de las expectativas oficiales 
y que se utilizó mayoritariamente para trayectos cortos. El tramo que une Cancún, el principal 
destino turístico del Caribe mexicano, con Palenque, unas importantes ruinas mayas 850 km al 
sur, en el estado de Chiapas y en plena selva, se abrió al público el 1 de enero de este año pero 
tuvo una media de 250 pasajeros al día y apenas una decena de ellos fueron extranjeros. 
 
Trabajador del Tren Maya muere tras caerle un rayo en Felipe Carrillo Puerto, Quintana 
Roo 

(2024-07-16, Redacción, Entérate México (Sitio), )  
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Una persona murió tras recibir una descarga eléctrica por la caída de un rayo en un banco de 
material pétreo, posiblemente un trabajador del Tren Maya. El incidente ocurrió durante una 
tormenta eléctrica, a más de un kilómetro de la estación del Tren Maya. Los primeros en llegar al 
lugar fueron elementos de la Policía de Investigación y Peritos de la Fiscalía General del Estado. 
 
Tabasco y Chiapas aumentan su turismo y economía con el Tren Maya 

(2024-07-16, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Tabasco y Chiapas aumentan su turismo y economía con el Tren Maya. Casi 250,000 pasajeros 
han viajado en el Tren Maya, y avanza el hotel Palenque y el parque Ceiba. Con más de 30 trenes 
en servicio, finalizará el 2024 el Tren Maya. Así van las estaciones del Tren Maya en el tramo 6 
de Tulum-Chetumal. Ruta con mayor demanda del Tren Maya, listo para iniciar operaciones, 
Cancún-Playa del Carmen. 
 
Claudia Sheinbaum confirmó la ampliación del Tren Maya. 
(2024-07-16, Alejandro Cacho, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, ha anunciado la ampliación del tren Maya y el tren 
interoceánico, con el objetivo de beneficiar a las comunidades locales. Sheinbaum destacó la 
importancia del tren de carga en el sureste, conocido como el tren de carga del tren Maya, así 
como la conexión a Puerto Progreso y la refinería de Dos Bocas. Estas iniciativas forman parte 
de las discusiones previas sobre el desarrollo del tren interoceánico. 
 
¿Debe Alito quedarse como presidente del PRI? (Sondeo). 
(2024-07-17, Sergio Sarmiento, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En una reciente encuesta realizada por Sergio Sarmiento, se planteó la pregunta sobre si el Tren 
Maya es considerado un gran proyecto o un desperdicio de recursos. De las 5134 respuestas 
recibidas, el 8% lo calificó como un gran proyecto, mientras que el 88.6% lo consideró un 
desperdicio de recursos. Un 2.6% de los encuestados no expresó una opinión definida. 

 
AIFA 

 
El aeropuerto de Tulum tiene fuerte despegue 

(2024-07-16, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

A seis meses de su inauguración, el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto de Tulum, ha 
logrado colarse como uno de los diez que más pasajeros internacionales moviliza en el país. La 
terminal aérea ha logrado acaparar un 0.5% del mercado aéreo internacional, según cifras de la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). A diferencia del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), Tulum ha captado toda la atención de las aerolíneas internacionales pues tiene 
casi 60 vuelos de este tipo por semana. 
 
Ampliarán a cuatro carriles la carretera México-Pachuca al AIFA 

(2024-07-16, Carolina García, El Heraldo de México (sitio), )  

El gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, evalúa la ampliación a cuatro carriles de la Autopista 
México-Pachuca al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), uno de los proyectos insignia 
del sexenio de Andrés Manuel López Obrador y al que alcanzará la red de nuevos trenes de 
pasajeros que proyecta la siguiente administración, encabezada por Claudia Sheinbaum. 
Consultado por medios locales, Menchaca mencionó que se prevé una inversión de cinco mil 
millones de pesos para la ampliación a cuatro carriles, dos por sentido, de la carretera México-
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Pachuca al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Además, de que representará una enorme 
fortaleza para la zona metropolitana del AIFA y dará mayor agilidad a la dinámica comercial y de 
movilidad. 
 
Ebrard también señaló que se revisaron los avances de los corredores industriales y 
polos de desarrollo. 
(2024-07-16, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, )  

Marcelo Ebrard, en una reciente reunión con la Presidenta, abordó los avances en los corredores 
industriales y polos de desarrollo, así como el seguimiento a los resultados de las reuniones con 
los 25 sectores productivos más importantes del país. Ebrard destacó la importancia de acelerar 
los corredores y clasificar los polos de desarrollo, identificando su ubicación, velocidad de 
implementación y sectores involucrados. También mencionó la necesidad de alinearse con el 
concepto de "friendly shoring" o "near shoring", enfatizando la relevancia de mantener presencia 
en EE.UU. y otras partes del mundo. La reunión se centró en la urgencia de avanzar en estos 
proyectos para no perder tiempo valioso, con el objetivo de estar preparados desde el primer día 
para tomar las acciones necesarias. Ebrard mencionó ejemplos de infraestructura relevante, 
como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el corredor fronterizo, el interoceánico y 
el maya. 
 
La habilitación de polos de desarrollo en el país es la propuesta más importante de 
Claudia Sheinbaum. 
(2024-07-16, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen, )  

La propuesta más destacada del próximo gobierno federal, encabezado por Claudia Sheinbaum, 
virtual presidenta electa, es la habilitación de polos de desarrollo en todas las regiones del país. 
Esta estrategia, denominada "prosperidad compartida", busca generar desarrollo, potenciar la 
economía y aprovechar las vocaciones regionales. Los polos de desarrollo se distribuyen según 
la geografía nacional, abarcando la franja fronteriza, Golfo de California, Plan Sonora, Norte, 
Noroeste, Bajío, Pacífico, Aifa, Centro Golfo, Istmo de Tehuantepec, Campeche, Maya y Frontera 
Sur. Se espera que en cada región se aprovechen las vocaciones existentes en sectores como 
semiconductores, electrónica, energía, logística, turismo, agroindustria, infraestructura, 
tecnología de la información, electromovilidad y automotriz, dispositivos médicos e industria 
farmacéutica. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Desbalance 

(2024-07-17, Desbalance, El Universal, . 24)  

Luego de que la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se propuso en su sexenio construir 
la nueva vía férrea que conectará a la refinería Dos Bocas con el sistema del sureste, nos 
comentan que se necesitarán inyectar hasta 15 mil millones de pesos para su construcción, por 
lo que la nueva administración evalúa dar ese tramo en concesión a Grupo México o Canadian 
Pacific, ya sea mediante la asignación de más años de exclusividad o la extensión del plazo de 
explotación de vías federales. Nos hacen ver que ahora varios se preguntan quién será el valiente 
que se anime a participar en la licitación ya que, de ganar, existe el temor de que después sea 
expropiada, como sucedió en mayo del año pasado, con un tramo de Ferrosur en favor del 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. 
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Complicado, disminuir la extorsión: Presidente 

(2024-07-17, Ernesto Méndez, Excélsior, . 7)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que la extorsión o el cobro de piso es una 
asignatura pendiente del gobierno, ya que es un delito que está costando trabajo controlarlo. 
Afirmó que los demás delitos graves, como los homicidios y los secuestros, se han logrado 
disminuir hasta en 70 por ciento. En el caso del huachicol, se redujo 95%, indicó López Obrador. 
Hubo un ahorro de 330 mil millones de pesos por evitar el robo de combustible, lo que permitió 
pagar la nueva refinería de Dos Bocas. 

JLA Noticias CDMX (Sitio), Latinus (Sitio), Noticias MVS (Sitio), Forbes MX (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), 90.5 Imagen,  
 
RED COMPARTIDA | La Marina a la banca de nuevo 

(2024-07-17, Red Compartida, La Prensa (Sitio), )  

Nos dicen fuentes generalmente bien informadas que la Secretaría de Marina se está preparando 
para lo peor, peor incluso que su actual situación donde el presidente no los quiere y es el Ejército 
la unidad de las fuerzas armadas más consentida en mucho tiempo. Se han dicho muchas veces 
que, en este sexenio, el almirante Rafael Ojeda Durán, no tuvo la mejor de las suertes con el 
presidente López Obrador que se volcó en la Sedena para sacar los trabajos más pesados de su 
administración, solo la refinería de Dos Bocas en Tabasco se salvó de ese control militar y ahora 
tienen la mala suerte de que en el proceso de las corcholatas presidenciales tomaron partido por 
quien creían que les iba a dar un mejor resultado en el siguiente sexenio para ellos y en ese caso 
apostaron muy fuerte por Marcelo Ebrard. Nos dicen que el presidente lo sabía y no dijo nada, 
pero la bronca llegó después cuando las cosas se pusieron agresivas entre los pre pre candidatos 
y Claudia Sheinbaum se enteró de los intereses de los marinos. 

La Prensa,  
 
Por La Derecha // Los pendientes que deja 

(2024-07-17, Luis Ángel García, MEX Diario Imagen, . 9)  

Como ya es su costumbre, el inquilino de Palacio Nacional miente por enésima vez al enlistar 
dos o tres obras inconclusas que hereda a la nueva administración. El sexenio entero fue una 
obra inacabada. Sacrificó el aeropuerto más moderno del mundo que convertía a México en un 
hub internacional por la ampliación de una base aérea militar a la que no llegan aviones y sólo 
es destino obligado para carga. Se va a ir y dejará pendiente la super refinería de Dos Bocas que 
no refina un sólo litro de combustible. Se empeñó en destruir el ecosistema del sureste para 
imponer un ferrocarril que tampoco entregará completo -además de haber sufrido un 
descarrilamiento y el colapso de un puente- y seguirá sin comunicar a nadie. 

 
SICT 

 
¿Planeas viajar? Habrá descuentos en autobuses y trenes para estudiantes por 
vacaciones 

(2024-07-16, Redacción, La Lista (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que durante las 
próximas vacaciones otorgará descuentos del 50 y 25% a estudiantes y maestros, 
respectivamente, si viajan en autotransporte federal de pasajeros o servicio ferroviario. Las 
vacaciones de verano para alumnos de preescolar, primaria, secundaria, normal y universidades, 
iniciaron este 16 de julio y terminarán el 26 de agosto de 2024. 

88.9 Noticias, Noticias Énfasis (Sitio), EdoMex Canal 1.1 Azteca, Donde Ir (Sitio),  
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Recomiendan conducir con precaución por carretera 

(2024-07-16, Antonio Caporal, Vértigo Político (sitio), )  

Ante el inicio de las vacaciones de verano, si va a salir a carretera la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) le brinda algunas recomendaciones: atender las señales 
de tránsito, no utilizar el teléfono celular al conducir y usar el cinturón de seguridad. De acuerdo 
con el calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el periodo de vacaciones 
inicia este 16 de julio y se prolongará hasta el 26 de agosto del presente año. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El circo americano 

(2024-07-17, Cristal Pelayo Rodríguez, El Universal (sitio), )  

México es el mayor socio comercial de Estados Unidos y, a su vez, Estados Unidos es el mayor 
socio comercial de México. Casi 50 millones de mexicanos o personas de ascendencia mexicana 
viven en Estados Unidos, y alrededor de 2 millones de estadounidenses residen en nuestro país, 
constituyendo el flujo migratorio más grande del mundo. El vínculo con nuestro vecino del norte 
es innegable y las elecciones en ese país tienen una influencia directa sobre los mexicanos. Por 
ello, es crucial reflexionar sobre el proceso electoral en Estados Unidos. Esta situación se 
manifestará tan pronto como la presidenta Claudia asuma el cargo, pues México desempeñará 
un papel estratégico en la guerra comercial entre Estados Unidos y China-Rusia. Por ejemplo, 
con la inauguración del tren transístmico, programada a principios de sexenio, Claudia se 
enfrentará probablemente por primera vez con la presión de ambos bandos, pues este se 
convertirá en la única opción viable para el tránsito de mercancías aparte del Canal de Panamá, 
y que, debido al calentamiento global, probablemente sea la única opción en un futuro. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Pemex aumenta en 6.5% número de gasolineras 

(2024-07-16, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

Desde julio de 2022, hasta el cierre de abril de 2024 en las franquicias de Pemex se han 
incorporado 444 estaciones de servicio más, un crecimiento de 6.5%, de acuerdo con Petróleos 
Mexicanos (Pemex). El director general, Octavio Romero Oropeza explicó que hasta la Reforma 
Energética había 12 mil 500 estaciones de gasolineras que operaban bajo la marca de Pemex, 
pero con la entrada de nuevos participantes se esperaba que se construyeran 12 mil 500 
estaciones más, lo cual no sucedió y las empresas privadas se quedaron con las gasolineras de 
la petrolera mexicana. 

La Hoguera (Sitio),  
 
Aguas Profundas // No, no bajará la gasolina con el nuevo gobierno 

(2024-07-17, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

En tres meses, sólo por cobrar un precio más alto que el que marca el mercado, el gobierno 
recaudó más de 92 mil millones de pesos, una cifra jamás alcanzada desde que la administración 
de Enrique Peña Nieto y su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, se inventaron el IEPS para 
allegarse de recursos y convirtieron, a cada estación de servicio del país en una caja registradora 
para la Tesorería. La idea del IEPS llegó con la reforma energética, el objetivo era que se cobrara 
en un contexto de competencia libre, donde Pemex sería un jugador más y los privados podrían 
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buscar más opciones en otras compañías, con mejores precios y menores costos logísticos; hoy 
el panorama es que Pemex recupera su monopolio en las estaciones de servicio y cada vez son 
más altos los impuestos. 

Ovaciones, El Sol de México (sitio),  
 
Hacienda reporta millonarias pérdidas por subsidios a la CFE y Pemex 

(2024-07-17, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 13)  

El panorama financiero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es desalentador, 
ya que las millonarias inversiones en apoyo a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
Petróleos Mexicanos (Pemex) han generado pérdidas a la Hacienda pública por 14,504.2 
millones de pesos. La CFE aportó 9,972 millones de pesos por concepto de impuestos y 
derechos, mientras que recibió 24,474 millones para cubrir los subsidios a las tarifas eléctricas. 
En el caso de Pemex, su aportación a la Federación fue de 33,101 millones de pesos, pero recibió 
apoyos por 160,570 millones, lo que implicó una pérdida por 127,468 millones de pesos. Expertos 
señalan que ambas empresas requieren una reestructura financiera y una mayor eficiencia 
operativa para dejar de depender de los subsidios. 
 
Inversiones en contratos en México suman 16 mil 594 mdd 

(2024-07-16, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Las inversiones registradas en contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos en 
México aumentaron tras los desarrollos en Hokchi, Amoca y Ichalkil y Pokoch. Las inversiones 
ejercidas en los 106 contratos de operadores privados y Petróleos Mexicanos (Pemex), otorgados 
en las rondas de licitación realizadas en el sexenio pasado, repuntaron al cierre del 2023, tras un 
año de ir a la baja. El 2024 suma mil 463 millones de dólares de inversiones ejercidas en contratos 
de exploración y extracción. Mientras que el 2023 sumó 3 mil 074 millones de dólares, el mayor 
nivel desde que se aprobó la reforma energética en 2013. 
 
Emilio Lozoya, exdirector de PEMEX, declaró que la denuncia por caso Odebrecht, que 
presentó en agosto 2021 es ilegal, nula e incriminatoria. Aceptó que la hizo buscando un 
criterio de oportunidad 

(2024-07-16, Elisa Alanís, Canal 120 Milenio, )  

El exdirector de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, ha declarado que la denuncia 
presentada en agosto de 2021 en el caso Odebrecht, en la que acusó a varios exfuncionarios de 
recibir sobornos para impulsar la reforma energética, es ilegal, nula e incriminatoria. Lozoya 
argumenta que no contó con asesoría legal al momento de rendir la declaración y que la hizo 
buscando un criterio de oportunidad, es decir, la exoneración de cargos a cambio de información 
relevante para la detención de presuntos involucrados. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador destacó en su momento esta denuncia como un logro en el combate a la corrupción, 
subrayando la autenticidad del documento y la importancia de no ocultar ni manipular la 
información. 

 

Las claves de los cambios a las pensiones vitalicias de Pemex 

(2024-07-17, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La Suprema Corte ha ordenado a Pemex el pago de pensiones vitalicias a personal de confianza 
que haya laborado 15 años en la empresa y esto tendrá un impacto en sus finanzas. Pemex 
tendrá que aumentar la partida presupuestaria que destina al pago de pensiones a sus 
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trabajadores. La Suprema Corte ordenó hace unos días a la petrolera garantizar una pensión a 
sus trabajadores de confianza que se jubilen con al menos 15 años de cotización en la compañía. 
La decisión se ha tomado a partir de un caso particular, de una trabajadora del área de 
transparencia de Pemex que laboró en la estatal por 20 años y ocho días y que terminó su relación 
con la empresa en marzo del 2022. Y que la demandó para que ésta respondiera con una 
jubilación. El caso, aunque fue individual, marca un nuevo presidente para la compañía, que 
hasta ahora y después de cambios resultantes de la reforma de 2013 solo estaba obligada a 
garantizar una pensión a las y los trabajadores que tuvieran 60 años y laborado 30 años en la 
compañía. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
¿Es culpa del Tren Maya? Reportan déficit de 5 mil trabajadores para obras de 
construcción en Yucatán 

(2024-07-17, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

La industria de la construcción en Yucatán reporta un déficit de cinco mil trabajadores, en especial 
albañiles, debido a la falta de mano de obra en este sector en los últimos cuatro años. Así lo 
aseguró el presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y columnista de El Financiero, Raúl Monforte González, quien afirmó que ya están 
trabajando en incentivar la entrada de nuevos trabajadores a través de la capacitación y 
formación en nuevas habilidades. 

24 Horas Yucatán YUC (sitio), Yucatán a la Mano YUC (sitio),  
 
Constructores de Tabasco quedan insatisfechos con sexenio López-Merino 

(2024-07-17, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

La presidencia de la delegación tabasqueña de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) lamentó falta de mantenimiento al sistema carretero del interior estado, 
falta de la planificación de obras de infraestructura, la ejecución de los distribuidores viales de 
Villahermosa, cuya falta de un proyecto ejecutivo integral generó un derroche de las arcas 
públicas, refirió. En entrevista en la XEVA Noticias 2da. Emisión, el Presidente de la CMIC, 
Carlos Villegas Adriano, apuntó que la actual administración le quedó a deber al gremio 
constructivo, principalmente en la baja contratación de empresas de origen tabasqueño para el 
desarrollo de obras de infraestructura pública ejecutadas por empresas foráneas. 
 
Rutilio Escandón constata avances del 95 % en la construcción del paso a desnivel de la 
Torre Chiapas 

(2024-07-17, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), )  

Al supervisar los trabajos de la obra del paso vehicular a desnivel de la Torre Chiapas, en Tuxtla 
Gutiérrez, que registra un avance del 95 por ciento, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas 
externó su satisfacción de que este proyecto vial cumpla con los estándares de calidad que 
garanticen a las y los chiapanecos una infraestructura moderna, segura y digna, tanto para el 
tránsito vehicular como peatonal. Estuvieron presentes: por parte del Congreso del Estado, la 
diputada presidenta de la Mesa Directiva, Sonia Catalina Álvarez; la diputada presidenta de la 
Junta de Coordinación Política, Flor de María Esponda Torres; las y los titulares de las secretarías 
de Economía y del Trabajo, Carlos Alberto Salazar Estrada; de Movilidad y Transporte, Nancy 
Vences Montiel; y de Medio Ambiente e Historia Natural, María del Rosario Bonifaz Alfonzo. 
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Asimismo, la directora general del Sistema DIF Chiapas, Karina Martínez López, la empresaria 
Beatriz Figueroa; los representantes de la Empresa ALZ Construcciones, Ángel Lara Zúñiga; del 
Colegio de Arquitectos, Joel Cruz; de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Pedro Infante y del Colegio de Ingenieros, Francisco Javier Calvo. 
 
Resumen informativo Bitácora de negocios. 
(2024-07-17, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y un estudio de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe, México necesitará construir al menos 16 millones de 
viviendas en los próximos 25 años para satisfacer la demanda habitacional. 
 
Condiciones de carretera 57 causan casi 5 accidentes al mes 

(2024-07-17, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Los presidentes y consejeros de cámaras privadas como CMIC y OCV se han sumado a las 
voces de que las autoridades den una solución al problema de las carreteras federales por la falta 
de mantenimiento, pero principalmente, desde Monclova hacia el norte, que han causado al 
menos cuatro accidentes por mes. Enrique Ayala Quintanilla, presidente de la Oficina de 
Convenciones y Visitantes (OCV), insistió en que es necesario poner atención a esta vía de 
comunicación, porque principalmente paisanos son los que han tenido accidentes debido a que 
no conocen la carretera y no hay señales de advertencia.  
 
Inversión en el sector de la construcción se incrementa 1.6% por nearshoring 

(2024-07-17, Karina Villanueva, Conexión H (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), destacó que la industria 
continúa al alza, lo que genera un impacto favorable en el crecimiento económico del país. En 
este sentido, se espera un crecimiento del 3 al 5 por ciento dentro del sector mexicano de la 
construcción para finales de este 2024, lo que supondría un total de 175 mil mdd. En el caso de 
cumplirse estas previsiones, México podría ascender hasta la posición 12 de los mercados del 
sector. 
 
Enrique Galindo entrega la avenida Morales-Saucito 

(2024-07-17, Redacción, Pulso SLP (sitio), )  

El presidente municipal Enrique Galindo Ceballos reafirmó que el compromiso con el norte de la 
ciudad de San Luis Potosí se mantiene, por lo que seguirá la focalización de obra en esta zona, 
durante la inauguración de la totalmente rehabilitada avenida Morales-Saucito. Anunció otras 200 
obras para los próximos tres años, “y primero serán las colonias”. Acompañado por integrantes 
del Cabildo y del Gabinete, así como de representantes de la CMIC, Canaco y AMPI, pero 
principalmente de vecinas y vecinos de la zona norte, el alcalde capitalino reafirmó a la 
ciudadanía: “aquí están sus impuestos con circuitos viales completos y así continuaremos, 
incluyendo más calles de acuerdo a las peticiones de las potosinas y potosinos”. 

Plano Informativo SLP (sitio), San Luis Hoy SLP (sitio),  
 
Gobierno Federal sin Programar Trabajos de Mantenimiento en Carreteras 

(2024-07-16, Redacción, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

No obstante, al pésimo estado en el que se encuentran las carreteras del estado de Durango, la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) no tiene programado realizar 
trabajos de mantenimiento, así lo señaló Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). “Los tramos que presentan más daños 
se encuentran en la carretera a Mezquital, la carretera Durango-Santiago Papasquiaro-
Guanaceví, así como la carretera a Parral, sin embargo, las que van a Zacatecas y a Gómez 
Palacio no se escapan de los daños, “desde hace algunas semanas dio inicio la temporada de 
lluvias y esto contribuye a que las vías de comunicación se deterioren aún más”, recordó. 
 
Realiza Municipio capacitaciones a nuevos peritos catastrales 

(2024-07-16, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), )  

Como parte de los trabajos para fortalecer las labores que realizan las y los peritos catastrales, 
la Tesorería y la Secretaría de Ayuntamiento, efectuaron una capacitación en el Colegio de 
Ingenieros y en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) dirigida a 
nuevos peritos. En el mensaje de bienvenida, la tesorera municipal, Amanda Córdova, destacó a 
las y los presentes la importancia de estar actualizados y a la vanguardia en los temas catastrales, 
ya que esto permite brindar a las y los capitalinos un servicio óptimo y eficiente. 

El Puntero CHIH (sitio), Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), Municipio Chihuahua CHIH (sitio), Noticias 
Chihuahua CHIH (Sitio),  
 
Preocupa a constructores escasez de albañiles 

(2024-07-16, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), )  

Raúl Monforte González, presidente local de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) 
señaló que se necesitan 6 mil albañiles para terminar los proyectos que se desarrollan en 
Yucatán. Indicó que los Polos Industriales del Bienestar que anunció el Gobierno del estado, son 
una oportunidad para el sector de la construcción participe y tome impulso dentro de lam obra 
pública. 
 
No es mala idea que el Infonavit desarrolle vivienda social 
(2024-07-16, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

No es una mala idea que el Infonavit asuma funciones como desarrollador de vivienda social, 
pues tiene la capacidad económica para hacerlo, sin embargo, para Juan Manuel Pérez 
presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) la meta de 
un millón de unidades al año, es muy ambiciosa, además, en ese aspecto, el instituto no tiene la 
capacidad técnica suficiente. En este sentido, consideró que deberían hacer partícipes en el 
proyecto nacional de vivienda al sector de la construcción y desarrolladores. 
 
En acreedores socios de CMIC existe resignación por destino de AHMSA 

(2024-07-16, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, expresó resignación ante la inminente quiebra de AHMSA. Aunque 
duela, destacó que es mejor saber la verdad y dejar la incertidumbre del destino de la acerera, si 
se va a la quiebra, el remate y cómo continuará trabajando, o bien, el rescate por el gobierno 
federal. “Ya se hizo lo que se pudo, ya no tenemos tiempo, solo esperar, la quiebra, o que alguien 
salte del gobierno federal y la rescate”, externó, “hubo vencidas y ya estamos en lo último y al 
final lo que pase, será para bien y se les pague a los trabajadores”. 
 
Las malas señales 

(2024-07-16, Redacción, Movimiento Antorchista CDMX (sitio), )  

Aunque las mentiras se repitan hasta el cansancio, no podrán ocultar la verdad. Si acaso, 
generarán confusión por un tiempo, pero la terca realidad aparecerá tarde o temprano. Y así 
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están las cosas en México. Con un Presidente que se pasea por todo el país, anunciando sus 
“impresionantes logros” y una Presidenta electa que lo acompaña, presumiendo que su nuevo 
gobierno estará cimentado sobre dichos logros para crear el “segundo piso de la transformación”. 
Según datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el rezago de 
vivienda en México es de 10 millones de casas-habitación. 
 
Buscarán alternativas para retener a los trabajadores 

(2024-07-17, Silvia Ortiz, AGS El Sol del Centro, . 4)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción busca mejorar las condiciones 

laborales de sus empleados con la finalidad de retenerlos y que no se vayan a otros sectores 
industriales. Ante ello, Arentsen Dávila Ramirez, presidente estatal de la CMIC, mencionó que al 
cierre de junio se tiene el registro de 20 mil trabajadores y todavía no se alcanza el nivel que se 
traía antes de la pandemia que eran cerca de 25 mil, no obstante, se han tenido recuperaciones 
llegando a registrar el año pasado hasta 23 mil, pero ante las opciones laborales que se ofrecen 
en el estado, muchos prefieren buscarle en otro lado. 
 
Rechaza CMIC competir con la Sedena por proyectos 

(2024-07-17, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha anunciado varios proyectos carreteros y ferroviarios 
que se espera reactivarán el sector de la construcción en México. Juan Manuel Pérez Herrera, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, resalta la importancia de que estos proyectos no queden abandonados, como ocurrió en 
la administración federal anterior. Subraya la necesidad de que San Luis Potosí tenga 
oportunidades de competir en condiciones equitativas para fomentar la reactivación económica 
regional. 
 
Vivienda: CMIC apoya al Infonavit, pero advierte sobre el Ejército 

(2024-07-17, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), apoyaría la idea de que el 
Infonavit construya vivienda, siempre y cuando no entre también el Ejército. Después de que 
durante esta administración federal se asignó la construcción de grandes obras al Ejército 
Mexicano, Juan Manuel Pérez Herrera, Presidente de la CMIC, dijo esperar que no suceda lo 
mismo con la construcción de vivienda en la próxima administración. Comentó que lo que puede 
hacer Infonavit, es apoyar las compras consolidadas de materiales de construcción y ser aval 
para la adquisición de terrenos, con lo que se darían condiciones para que los desarrolladores 
construyan vivienda barata. 
 
Buscan mejorar condiciones para retener a trabajadores 

(2024-07-17, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), busca mejorar las 
condiciones laborales de sus empleados con la finalidad de retenerlos y que no se vayan a otros 
sectores industriales. Ante ello, Arentsen Dávila Ramírez presidente estatal de la CMIC mencionó 
que, al cierre de junio se tiene el registro de 20 mil trabajadores y todavía no se alcanza el nivel 
que se traía antes de la pandemia que eran cerca de 25 mil, no obstante, se han tenido 
recuperaciones llegando a registrar el año pasado hasta 23 mil, pero ante las opciones laborales 
que se ofrecen en el estado, muchos prefieren buscarle en otro lado. 
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Confía CMIC en que se concrete nuevo puente para Boca del Río 

(2024-07-17, Jesús Utrilla, NV Noticias VER (sitio), )  

Jorge Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Veracruz, confió en que la próxima administración estatal en coordinación con la 
federal concreten la construcción de un puente que conecte a la Riviera Veracruzana con el Foro 
Boca, para descongestionar el puente Boca del Río Alvarado. Dijo que se reunió con la 
gobernadora electa Rocío Nahle García, quien dio a conocer que Claudia Sheinbaum Pardo, 
presidenta electa de México, está dispuesta a impulsar dicha obra de infraestructura para resolver 
el problema de movilidad. 
 
Fortalece CMIC temas de capacitación sobre nuevas tendencias en la construcción en 
Tijuana 

(2024-07-16, Redacción, Uniradio Baja BC (Sitio), )  

A fin de analizar los temas torales para el sector en materia de capacitación se llevó a cabo, en 
Tijuana, la reunión Noroeste de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), donde se dieron cita representantes de las diversas delegaciones de esta zona. El Ing. 
Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, destacó que 
este encuentro se realiza cada seis meses con la región Noroeste, la cual incluye los estados de 
Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Durango. 
 
Industria de la Construcción está en crecimiento gracias la Nearshoring, señala CMIC 
Juárez 

(2024-07-16, Redacción, 860 Noticias Juárez CHIH (sitio), )  

Fernando Suárez Cerón, titular de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) 
dijo que los últimos datos que emitió el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática 
señaló que, el rubro de la construcción en Ciudad Juárez tuvo un repunte, caso contrario, el 
porcentaje de inversión que disminuyó fue referente a la industria manufacturera. Indicó que este 
crecimiento en el área de la construcción se debe principalmente al fenómeno de la relocalización, 
donde está alza se ve como una preparación, gracias a las inversiones y edificaciones de Centros 
Comerciales, oficinas y departamentos, lo que significa que se está en la espera para recibir a 
los empresarios quienes deseen invertir en Ciudad Juárez, refiriendo que el platillo fuerte del 
Nearshoring es la industria. 
 
Constructores en Coahuila plantean usar recursos del ISN para capacitar a pymes 

(2024-07-16, Luis Carlos Valdés, Milenio (sitio), )  

El 90% de la obra que se realiza en La Laguna de Coahuila es privada, pero paradójicamente, 
sólo 5% de las constructoras de la entidad participan en dichas obras. Por ello, al reunirse con 
Luis Eduardo Olivares Martínez, director de la Oficina de ProCoahuila, se le propuso la creación 
de una comisión de trabajo al interior del Consejo de Seguridad y Desarrollo Económico 
(Consede) para que se tome en cuenta a empresas locales de la construcción y de otros giros 
con recursos del Impuesto Sobre Nómina (ISN). Lo anterior fue expuesto por Donato Gutiérrez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en La Laguna, 
quien dijo que "estuvimos con el director de ProCoahuila, Luis Eduardo Olivares Martínez, con 
quien se vieron varios temas, entre ellos la creación de una comisión de trabajo en el Consede, 
para que se les tome en cuenta en los recursos del ISN". 
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'A menos que suceda un milagro AHMSA va a la quiebra y luego se subastará: 
Canacintra 

(2024-07-16, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), )  

La declaratoria de quiebra de la empresa Altos Hornos de México es lo que se vislumbra a corto 
plazo y posteriormente la subasta de la misma, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra) Alejandro Loya Galaz, quien declaró al menos que 
suceda un milagro se evitará esta situación. Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Coahuila Centro-Norte, dijo que se 
agotaron todas los procedimientos y solo falta esperar la quiebra o que el Gobierno Federal “salte” 
y rescate la empresa. 
 
El auge del sector Norte de Torreón, ¿a qué factores obedece? 

(2024-07-16, Miguel Ángel Chávez Morales, Players Of Life COAH (sitio), )  

El sector Norte de Torreón, en México, está experimentando un rápido crecimiento, con un 
aumento en la construcción de viviendas y proyectos verticales. José Piña, presidente de 
CANADEVI, y Donato Gutiérrez, Titular de CMIC Laguna, describen este auge como la nueva 
“zona dorada” de la ciudad, debido a su oferta educativa, comercial y residencial. Sin embargo, 
señalan la necesidad de una mayor infraestructura y conectividad para mantener este 
crecimiento. Donato Gutiérrez destaca la importancia de la participación de organismos 
empresariales y gubernamentales en la planificación del desarrollo de la ciudad. 
 
Encarece 4.94% mano de obra en construcción residencial 
(2024-07-16, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La mano de obra en la construcción residencial en Ciudad Juárez encareció 4.94 por ciento en el 
primer semestre de 2024, casi el doble del 2.31 por ciento de igual lapso de 2023, arrojó el Índice 
Nacional de Precios al Productor (INPP) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
De acuerdo con líderes del sector vivienda, el repunte se debe sobre todo al alto déficit que existe 
en esta frontera y a la competencia que hay entre sectores, como la industria y el comercio. 
Según CMIC y la AMPI, no hay vivienda económica en la localidad; estas ya sobrepasan los 800 
mil pesos. 
 
Ejército se ha convertido en competencia desleal para constructores: CMIC 

(2024-07-16, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

No es malo que el Infonavit construya vivienda, siempre y cuando lo haga con transparencia y 
que no se convierta en una competencia desleal para los desarrolladores, indicó Juan Manuel 
Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Ante la posibilidad de que el Infonavit retome la tarea de construir vivienda en la próxima 
administración federal, Pérez Herrera dijo considerar que no sería malo que lo haga, “la gracia 
es que no puede ser constructora con el Ejército, si lo hace con el fin de beneficiar a los 
trabajadores el punto es que no perjudique al constructor”. 
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